



Une chaire de philosophie à l'hôpital

Depuis janvier 2016, une chaire de philosophie a été ouverte à l'Hôtel-Dieu de Paris, issue d'un partenariat entre l'Assistance publique-Hôpitaux de Paris, l'Université Paris-Descartes et l'École nationale supérieure. Accessible à tous, elle est particulièrement destinée à former les résidents et patients de l'hôpital, le personnel hospitalier, les médecins, les familles des patients, et les citoyens en règle générale.

« Il s'agit de réinventer la relation au soin, à la maladie à la vie, a indiqué la titulaire de la chaire, Cynthia Fleury, philosophe et psychanalyste, dans une conférence inaugurale. *En intégrant l'hôpital, la philosophie rappelle la nécessité de penser le soin de façon holistique et que le premier dispositif hospitalier, avant toute technicité, est la qualité intersubjective et interrelationnelle*

qui se tisse entre les personnes qui traversent cet espace-temps si particulier. »

La chaire propose des conférences, des séminaires, des cours magistraux, selon plusieurs formats, et tout le long de l'année. Elle traite principalement de philosophie, qui peut être analytique, politique et/ou morale et englobe autant la métaphysique, l'éthique, que la question scientifique et technique. Des professeurs, chercheurs et conférenciers étrangers seront invités à s'exprimer également. La chaire proposera aussi des modules de formation à l'attention des personnels hospitaliers et des médecins, tenant compte de leurs questionnements existentiels et professionnels. Les vidéos des cours magistraux sont disponibles et un MOOC (cours en ligne ouvert à tous) est en projet.

■ En savoir plus <http://hotel-dieu-chaire-philo.fr>